

Martes 19 de Agosto 2025

CMIC NACIONAL

Toluca será sede de foro nacional para detonar inversión en infraestructura y energía (2025-08-18, Redacción, Capital CDMX (Sitio),)

El próximo martes 19 de agosto se celebrará en Toluca un foro de alcance nacional en el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de México A.C., con la presencia de representantes del sector privado y del Poder Legislativo. El encuentro tiene como propósito articular propuestas que fortalezcan la participación empresarial en proyectos de infraestructura y energía. El foro contará con la participación de especialistas, empresarios y autoridades de alto nivel, entre los que destacan: Ing. Luis Méndez Jaled, presidente de la Comisión de Infraestructura del CCE y Presidente nacional de la CMIC; así como el Lic. Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

A La Sombra

(2025-08-19, A la Sombra, El Sol de México, . 2)

El foro de inversión en infraestructura y energía que se celebrará en Toluca este martes reúne a voces clave del sector público y privado, en un momento en que México enfrenta la disyuntiva de crecer con visión sostenible o repetir viejos errores de planeación. La lista de participantes no es menor: Miguel Sergio Siliceo Valdespino, titular de la Unidad de Inversiones de la SHCP; Fluvio Ruiz Alarcón, exconsejero independiente de Pemex: José Antonio Hurtado, director general de Cox Energy en México; Valeria Vázquez Maulén, socia de Venture-Lex: Ariel Ramos Marcín, especialista en energía e infraestructura; **Luis Méndez Jaled**, presidente de la Comisión de Infraestructura del CCE y de la **CMIC**, y Francisco Cervantes Diaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, quien encabezará la clausura. Cada uno aporta un ángulo distinto para un debate que exige soluciones integrales.

Nacho Mier, obsesión por el poder

(2025-08-19, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio),)

Luego de una pausa de seis años, fueron reinstaladas las comisiones mixtas entre la Secretaría de Infraestructura del estado y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, liderada por **Luis Rafael Méndez** Jaled, con el objetivo de planificar, transparentar y ejecutar y dar seguimiento a la obra pública del estado que gobierna Joaquín Díaz Mena, de Morena. Era una de las entidades más avanzadas, con los gobiernos panistas. Ahora los constructores buscan erradicar prácticas discrecionales en la asignación de obras.

ASF-CMIC fortalecen la fiscalización de obra pública

(2025-08-19, David Colmenares Páramo, El Financiero, . 29)

En cuanto a la fiscalización, la inversión pública tiene un doble propósito. El primero, cuando la autoridad detecta irregularidades en el ejercicio del gasto público, por lo cual la intervención del gobierno resulta necesaria -ya sea a través de programas, obra pública, políticas públicas, etcétera-, así como la fiscalización, para prevenir o corregir conductas incorrectas. El segundo tiene que ver con un efecto esperado -pero no necesariamente inmediato-, dinamizar ya sea algunas conductas sociales o económicas. Es decir, la inversión pública tiene un efecto multiplicador de los beneficios sociales, por lo que resulta indispensable que cuente con criterios



Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

de eficiencia, eficacia, economía e integridad en el ejercicio de los recursos públicos. El gasto en infraestructura es relevante y estratégico, fundamental para el desarrollo económico del país, por lo que debe ser bien gastado y de preferencia ejercer un trabajo preventivo, es decir, que sea bien ejercido y fiscalizado. La mayor parte del gasto público se dedica a infraestructura, de ahí la necesidad de una exhaustiva fiscalización por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Al destinarse dos terceras partes del gasto público para ese propósito, se ha desarrollado tecnología que contribuye con una mayor precisión y eficacia. En el sector privado, por supuesto, también sucede lo mismo. Por ello, recientemente, la Auditoría Superior de la Federación y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) suscribimos un convenio de colaboración. El objetivo es fortalecer la vinculación entre ambas instituciones y apoyar dentro del marco de sus atribuciones y competencias- en la realización de diversas acciones en materia de transparencia y rendición de cuentas. También se busca fomentar buenas prácticas de contratación, fomento del diálogo con el sector formal de la construcción y cumplimiento de obligaciones, en la fiscalización y capacitación.

ASFCMIC fortalecen la fiscalización de obra pública

(2025-08-19, David Colmenares Páramo, El Financiero (Sitio),)

En cuanto a la fiscalización, la inversión pública tiene un doble propósito. El primero, cuando la autoridad detecta irregularidades en el ejercicio del gasto público, por lo cual la intervención del gobierno resulta necesaria -ya sea a través de programas, obra pública, políticas públicas, etcétera-, así como la fiscalización, para prevenir o corregir conductas incorrectas. El segundo tiene que ver con un efecto esperado -pero no necesariamente inmediato-, dinamizar va sea algunas conductas sociales o económicas. Es decir, la inversión pública tiene un efecto multiplicador de los beneficios sociales, por lo que resulta indispensable que cuente con criterios de eficiencia, eficacia, economía e integridad en el ejercicio de los recursos públicos. El gasto en infraestructura es relevante y estratégico, fundamental para el desarrollo económico del país, por lo que debe ser bien gastado y de preferencia ejercer un trabajo preventivo, es decir, que sea bien ejercido y fiscalizado. La mayor parte del gasto público se dedica a infraestructura, de ahí la necesidad de una exhaustiva fiscalización por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Al destinarse dos terceras partes del gasto público para ese propósito, se ha desarrollado tecnología que contribuye con una mayor precisión y eficacia. En el sector privado, por supuesto, también sucede lo mismo. Por ello, recientemente, la Auditoría Superior de la Federación y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) suscribimos un convenio de colaboración. El objetivo es fortalecer la vinculación entre ambas instituciones y apoyar dentro del marco de sus atribuciones y competencias- en la realización de diversas acciones en materia de transparencia y rendición de cuentas. También se busca fomentar buenas prácticas de contratación, fomento del diálogo con el sector formal de la construcción y cumplimiento de obligaciones, en la fiscalización y capacitación.

DELEGACIONES CMIC

Pide CMIC de Tamaulipas proteger a trabajadores de la construcción

(2025-08-18, Carlos Figueroa, Redacción, La Jornada (sitio),)

Ante las intensas olas de calor que afectan a la frontera norte, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Tamaulipas, llamó a reforzar las medidas de protección para los trabajadores de la construcción. El presidente del organismo, Pablo Eduardo



Haro Panduro, explicó que la principal recomendación es garantizar la hidratación constante durante la jornada laboral, además de modificar horarios para iniciar más temprano y reducir el riesgo en las horas de mayor exposición solar.

#Chihuahua | Destaca delegada ante CMIC programas sociales del Bienestar en Chihuahua

(2025-08-18, Redacción, AR Noticias CHIH (Sitio),)

La delegada estatal del Bienestar, Mayra Chávez, destacó la importancia de los programas sociales para combatir la pobreza y fortalecer la economía en Chihuahua. Lo anterior tras un encuentro organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chihuahua, donde la funcionaria federal resaltó los programas sociales impulsados por el gobierno federal para combatir la pobreza y fortalecer la economía local. Asimismo agradeció la presencia del ingeniero Julio César Mercado, **Presidente de la CMIC**, y al sector empresarial, ya que es clave para amplificar el impacto de estas iniciativas.

Reconoce CMIC coordinación entre el gobierno federal y estatal

(2025-08-18, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Julio Mercado, celebró la coordinación que existe actualmente entre el gobierno del estado que encabeza Maru Campos con el gobierno federal encabezado por Claudia Sheinbaum. Lo anterior se llevó a cabo durante una reunión de trabajo con la delegada en Chihuahua de Bienestar, Mayra Chávez Jiménez, quien fue invitada para tratar temas importantes para el estado de Chihuahua, ante el anuncio del gobierno federal para la construcción de vivienda digna.

<u>Se mantiene CMIC</u> abierto a proyectos gubernamentales de infraestructura y vivienda (2025-08-18, Hugo Gómez, Pausa MX CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chihuahua, Julio César Mercado, informó que la organización participó en proyectos de fortalecimiento de la infraestructura hidráulica con el apoyo de Conagua y en la construcción de vivienda a través del Infonavit. Señaló que estas acciones contribuyeron a dinamizar la economía y mejorar la calidad de vida en distintas comunidades del estado. Mercado destacó que la **CMIC** a mantenido colaboración con los tres órdenes de gobierno, utilizando su experiencia, capacidad técnica y mano de obra calificada para transformar cada proyecto en beneficio de la población chihuahuense. Resaltó que la alianza entre autoridades, empresarios y sociedad fue clave para alcanzar estos resultados.

Gobierno Federal destina más de 18 mil mdp a Pensiones para el Bienestar en Chihuahua (2025-08-18, Venessa Rivas, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

En Chihuahua, se tiene una inversión social de 18 mil 230.7 millones de pesos en Pensiones para el Bienestar. A esta cifra se suma la inversión en Sembrando Vida, Salud Casa por Casa, Becas, Producción para el Bienestar, Fertilizantes y La Clínica es Nuestra, informó Mayra Chávez Jiménez durante su reunión con los agremiados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chihuahua.

Próxima semana se tendrá listo estudio del terreno para hospital del IMSS en Chihuahua (2025-08-18, Redacción, Omnia CHIH (Sitio),)



El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Julio Mercado, adelantó la posibilidad de que la próxima semana se tenga listo el estudio de suelo del terreno que será presentado al IMSS para la construcción del nuevo hospital, mismo que estará al suroriente de la capital. Indicó que la propuesta no se ha presentado oficialmente al IMSS, se ha comentado, "es uno de los terrenos que el análisis que se ha hecho cumple con uno de los puntos más importantes, que también es la accesibilidad, que siempre el seguido es algo que tiene muy marcado, sobre todo porque va gente de todos los niveles y tiene que tener este punto que se cumpla", dijo.

Industria de la Construcción enfrenta la crisis más severa de la última década, asegura CMIC en SLP

(2025-08-18, Jazmin Ramírez, El Universal SLP (Sitio),)

La industria de la construcción atraviesa uno de sus momentos más difíciles de la última década. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en San Luis Potosí, Leopoldo Stevens Pérez, señaló que el sector registra una contracción del 32 por ciento en comparación con el año pasado, atribuida principalmente a la falta de inversión y a la inestabilidad que generan las políticas arancelarias impuestas por Estados Unidos.

"Las puertas de la CMIC seguirán abiertas para colaborar": Mercado

(2025-08-18, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio),)

En su discurso, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) dio la bienvenida a los asistentes a la "casa de los constructores", destacando la importancia de unir ideas y proyectos para impulsar el progreso del gremio y del estado de Chihuahua. La **CMIC** subrayó que el crecimiento verdadero trasciende la infraestructura física, enfocándose en el bienestar tangible de la población. En este sentido, celebró la coordinación entre los gobiernos federal y estatal, liderados por la presidenta de la República y la gobernadora, que ha permitido avances significativos en proyectos clave para el desarrollo de Chihuahua.

Insiste Mayra Chávez ante CMIC en la firma al convenio para pensión de personas con discapacidad

(2025-08-18, Redacción, Omnia CHIH (Sitio),)

La delegada federal del Bienestar, Mayra Chávez Jiménez, al abordar los programas sociales con la industria de la construcción, señaló que hasta el momento no se ha logrado la firma del gobierno del Estado para empatar el recurso de la pensión para personas con discapacidad de 30 a 64 años de edad. La funcionaria federal señaló que al día de hoy personas con discapacidad de 0 a 30 años de edad pueden registrarse para acceder a este derecho de la pensión económica, "estamos buscando la universidad, todavía es un proceso que estamos atravesando en estos momentos, todavía no logramos un convenio aquí en Chihuahua", acotó.

Delegada de Bienestar presenta programas federales a constructores en CMIC

(2025-08-18, Redacción, Al Instante Chihuahua CHIH (Sitio),)

La delegada estatal de Programas de Bienestar, Mayra Chávez, sostuvo un encuentro con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Chihuahua, donde expuso los avances y alcances de las pensiones y apoyos federales que se aplican en la entidad. Durante su intervención, Chávez presentó un panorama general de los programas prioritarios del Gobierno Federal, entre ellos la pensión universal para adultos mayores, la

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

pensión para personas con discapacidad y el apoyo para mujeres de 60 a 64 años, además de otros esquemas enfocados en la reducción de la pobreza.

Consideran constructores buen clima de seguridad en Chihuahua por coordinación

(2025-08-18, Redacción, Omnia CHIH (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Chihuahua, Julio Mercado, señaló que por parte del gremio de la construcción se percibe un clima de seguridad bueno en el Estado, en la coordinación de los tres niveles de gobierno. "Nosotros no hemos tenido incidentes fuertes, no hemos tenido robo de maquinaria, no hemos tenido robo de alguna obra, etcétera, la verdad es que en general nosotros apreciamos que la seguridad está relativamente bien", dijo.

<u>Coordina delegada del Bienestar con CMIC</u> estrategias para combatir pobreza en Chihuahua

(2025-08-18, Hugo Gómez, Pausa MX CHIH (sitio),)

La delegada de Programas para el Bienestar en Chihuahua, Mayra Chávez, destacó que la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) trabaja de manera coordinada en el combate a la pobreza. Señaló que las acciones de los empresarios contribuyen a la organización de pensiones y programas dirigidos a poblaciones específicas. Chávez subrayó que la colaboración entre la delegación y el sector empresarial forma parte de los programas para el Bienestar.

Hycsa ampliará un libramiento y conectarlo con la carretera Mante-Tula-Ocampo

(2025-08-18, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio),)

La construcción de la carretera Mante-Tula-Ocampo se verá complementada con la modernización y ampliación de carriles de un libramiento en el primer municipio tamaulipeco, captando con ello la afluencia vehicular que se dirija desde la región del Bajío hacia la zona sur y viceversa, plan que ejecutará la empresa Hycsa. En su participación dentro del pasado foro regional de la Federación de Colegios de Ingenieros Civiles, además de los miembros de la CMIC estatal, expuso los detalles técnicos, el antes y el después de la infraestructura de 130 kilómetros y una inversión de mil 300 millones de pesos.

Américo Villarreal: continuar con reducción de pobreza extrema es prioridad

(2025-08-18, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El gobernador Américo Villarreal Anaya reiteró que su administración seguirá trabajando para ofrecer más y mejores oportunidades de bienestar para todas y todos y para que en Tamaulipas no exista pobreza extrema. En la ceremonia cívica acompañaron al gobernador: Silvia Casas González, secretaria de Bienestar Social; Humberto Prieto Herrera, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado; Hernán de la Garza Tamez, presidente del Supremo Tribunal de Justicia; Héctor Joel Villegas González, secretario general de Gobierno; el diputado federal José Braña Mujica; Francisco Adrián Cruz Martínez, presidente de la Mesa Directiva del Congreso; Marcelo Abundiz Ramírez, presidente de la Comisión de Infraestructura y Desarrollo Urbano; general Enrique García Jaramillo, comandante de la 48 Zona Militar; y el coronel Daniel Lugo, jefe de Coordinación Policial, en representación del coordinador estatal de la Guardia Nacional. También asistieron integrantes de la Mesa de Construcción de Paz y miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, encabezados por el Titular de la CMIC



Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, y el tesorero de la Delegación Tamaulipas-Centro, Ramiro Hernández Valencia.

Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), Valle del Norte TAMPS (sitio), Visión de Noticias TAMPS (sitio), Notigape TAMPS (sitio), Muro Político MX (sitio), Reflexión 24 CDMX (Sitio), El Pulso de la Noticias CDMX (Sitio), FIFINews (sitio), Abanico informativo CDMX (Sitio), Hoy EDO.MEX (Sitio), Diario Redes CDMX (Sitio), Frontera News CDMX (sitio), El redactor TAMPS(Sitio), Ultra Futbolistas CDMX (Sitio), Abasto News CDMX (Sitio), La Prensa TAMPS (sitio), Sociedad Noticias CDMX (sitio), Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), El Mañana TAMPS (sitio), Ultimas Noticias TAMPS (sitio), Líder Web TAM (Sitio), El Reportero TAMPS (sitio), La Capital TAMPS (sitio), AE Grupo Informativo (sitio),

Resaltan constructores desarrollo carretero y de vivienda de la Federación

(2025-08-18, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Julio Mercado, resaltó el desarrollo carretero y de viviendas de la Federación en la visita que recibieron de la delegada de Bienestar, Mayra Chávez. Destacó la importancia de trabajar en colaboración uniendo ideas y proyectos para impulsar el progreso del gremio a fin de beneficiar a la población. Por último, externó el compromiso de la cámara empresarial con el bienestar y la transparencia y reafirmó su compromiso de mantener sus puertas abiertas para trabajar en conjunto con los tres órdenes de gobierno, empresarios y sociedad.

Ricardo Gutiérrez Interpone Amparo por Deuda Millonaria

(2025-08-18, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

El ex presidente de **CMIC** Ricardo Gutiérrez decidió interponer un amparo ante el dictamen que emitió el Tribunal Superior de Justicia que lo obligaba al pago de 3.5 millones de pesos o 9 años de prisión, por lo que de emitirse un fallo en su contra deberá pagar el adeudo con la cámara y el tiempo en cárcel. Lo anterior lo dio a conocer Carlos Elizondo, integrante del Consejo Consultivo de la **CMIC**, quien informó que luego del dictamen emitido el pasado mes de junio, Ricardo Gutiérrez decidió recurrir a la última instancia y tramitar un amparo.

Sigue en revisión terreno para nuevo hospital del IMSS

(2025-08-18, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que se continua con el proceso de revisión del terreno en el cual se realizará el nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Este proyecto seguirá su curso y presentado ante el seguro social para su aprobación total para la construcción debida.

Crece participación de empresas morelenses en obra pública

(2025-08-18, Redacción, Haidee Galicia, La Unión de Morelos MOR (sitio),)

La industria de la construcción en Morelos muestra signos de recuperación con un incremento en los proyectos de obra pública y privada, lo que ha permitido que entre el 30 y 60 por ciento de las 130 empresas afiliadas a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en el estado ya se encuentren activas en proyectos de los tres niveles de gobierno. El **Presidente de la CMIC**, delegación Morelos, Armando Núñez Iragorri, destacó que en el ramo de la vivienda, entre 10 y 15 constructoras locales ya trabajan en desarrollos habitacionales en Cuautla, mientras que otras empresas se mantienen en proyectos de infraestructura carretera y urbana.

Enfoca Bienestar esfuerzos hacia el combate a la pobreza: Mayra Chávez



(2025-08-18, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio),)

La delegada de Programas para el Bienestar en Chihuahua, Mayra Chávez Jiménez, destacó durante una reunión con empresarios de la **CMIC** la importancia de trabajar de manera coordinada en el combate a la pobreza. En ese sentido, Mayra Chávez consideró que las personas que trabajan y colaboran en la **CMIC** son una parte fundamental para sumar esfuerzos en la organización de pensiones y programas dirigidos a grupos específicos, a poblaciones objetivo.

Contribuyen pensiones a que la economía crezca: Mayra Chávez

(2025-08-18, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

La entrega de pensiones por parte del Gobierno federal ha contribuido al crecimiento de la economía y reducción la pobreza, sostuvo la delegada del Bienestar en Chihuahua, Mayra Chávez. En reunión con empresarios constructores miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, que preside Julio Mercado Rodríguez, recordó que la semana anterior se dio a conocer, de acuerdo con datos del Inegi, que de 2018 a 2024, 13 millones de mexicanas y mexicanos salieron de la pobreza, lo que se atribuye en gran medida a los programas sociales del Gobierno federal.

Entrega Américo Villareal canchas y gimnasio de básquetbol remodelados en Cd. Victoria

(2025-08-18, Redacción, La Verdad TAMPS (sitio),)

Ciudad Victoria, Tamaulipas. El gobernador Américo Villarreal Anaya reiteró que su administración seguirá trabajando para ofrecer más y mejores oportunidades de bienestar para todas y todos y para que en Tamaulipas no exista pobreza extrema. Durante la ceremonia cívica de honores y ante la comunidad deportiva, el gobernador recordó que al inicio de su administración había en Tamaulipas 102 mil personas en pobreza extrema, pero gracias al esfuerzo y al trabajo de todo el gabinete y de una sociedad participativa en dos años esa cifra se redujo en cerca de 50 por ciento. También asistieron integrantes de la Mesa de Construcción de Paz y miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, encabezados por el **Titular de la CMIC** Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, y el tesorero de la Delegación Tamaulipas-Centro, Ramiro Hernández Valencia.

<u>Dialoga delegada de Bienestar con constructores sobre vivienda y programas sociales</u> (2025-08-18, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio),)

La agenda de infraestructura y desarrollo social reunió este lunes a empresarios de la construcción y representantes del Gobierno Federal en la capital del estado cuando la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** abrió sus puertas a la delegada de Bienestar, Mayra Chávez Jiménez, para un intercambio sobre proyectos de vivienda y los alcances de los programas sociales en la entidad. El **Presidente de la CMIC**, Julio Mercado Rodríguez, planteó la necesidad de mantener un trabajo coordinado con las autoridades para fortalecer la obra pública en Chihuahua, mientras que la representante federal expuso los avances de apoyos como la pensión para adultos mayores, personas con discapacidad y Mujeres Bienestar, que en conjunto llegan ya a más de 423 mil beneficiarios.

En una semana estaría listo estudio del suelo de predio para nuevo hospital del IMSS

(2025-08-18, Venessa Rivas, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)



A fin de conocer la información crucial de las características del terreno donde se pretende construir el nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se realiza el estudio de mecánica del suelo que permitirá definir su viabilidad para la donación. El ingeniero Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Chihuahua, explicó que una vez que se tengan los resultados, se presentará la propuesta ante el IMSS, en caso de ser aceptado el terreno, se procederá a la donación por parte del Gobierno del Estado.

Sigue en revisión terreno para nuevo hospital del IMSS

(2025-08-18, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que se continua con el proceso de revisión del terreno en el cual se realizará el nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Este proyecto seguirá su curso y presentado ante el seguro social para su aprobación total para la construcción debida.

Casi 1 millónes de beneficiados con programas del Bienestar: Mayra

(2025-08-18, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio),)

En un encuentro organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, la delegada de Programas para el Bienestar, Mayra Chávez, destacó la importancia de los programas sociales impulsados por el gobierno federal para combatir la pobreza y fortalecer la economía local. Agradeció la presencia del ingeniero Julio César Mercado, Presidente de la CMIC, así como a la ingeniera Nidia Antillón, el arquitecto Alejandro Páez, la licenciada Zulema Ruiz y los asistentes al desayuno, subrayando la relevancia de compartir información sobre los programas sociales para llegar a más personas.

Código 13 Parral CHIH (sitio),

Qué se pongan a jalar...

(2025-08-18, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio),)

También asistieron integrantes de la Mesa de Construcción de Paz y miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, encabezados por el **Titular de la CMIC** Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, y el tesorero de la Delegación Tamaulipas-Centro, Ramiro Hernández Valencia.

CMIC Monclova atraviesa crisis financiera por millonario desfalco de expresidente

(2025-08-18, Redacción, EDT Estado del Tiempo MX (sitio),)

La CMIC Monclova enfrenta una severa crisis de liquidez debido a un desfalco millonario que, cinco años después, continúa afectando sus finanzas y operación diaria. Carlos Elizondo, miembro del Consejo Consultivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Monclova, confirmó que la delegación enfrenta una grave situación financiera, que les complica el pago del Infonavit y Seguro Social, y requieren entre 250 a 300 mil pesos para los gastos inmediatos. Destacó que la falta de liquidez se debe, en parte al quebranto económico causado por el expresidente Ricardo Gutiérrez, quien actualmente enfrenta un proceso legal.

<u>Destacan constructores ante Mayra Chávez, desarrollo carretero, vivienda e</u> infraestructura hidráulica





(2025-08-18, Redacción, Omnia CHIH (Sitio),)

El sector de la construcción de Chihuahua, a través de la **CMIC**, recibió este lunes a la Secretaria del Bienestar en Chihuahua, Mayra Chávez, ante quien el presidente de dicho gremio de la construcción Julio Mercado, destacó el respaldo y coordinación que se ha tenido con este sector a través del gobierno federal y estatal, en la atención a las principales carreteras en la entidad, infraestructura hidráulica y vivienda digna. Julio Mercado en la presentación de la Secretaria Federal, Mayra Chávez indicó que se "batalló" para empatar agendas, en el marco de la convocatoria de AMPI en materia de desarrollos inmobiliarios. "En la **CMIC** tenemos claro que el verdadero crecimiento de una ciudad o de un Estado no se limita a la infraestructura física, sino que debe reflejarse en el bienestar tangible de toda su gente. Hoy celebramos la estrecha coordinación entre el Gobierno Federal y el Gobierno Estatal, impulsado por el liderazgo de nuestra Presidenta de la República y de nuestra Gobernadora", dijo Julio Mercado.

Opinión pública Mentiras perversas Por Felipe Martínez Chávez

(2025-08-19, Redacción, Info Radio 23 TV TAMPS (sitio),)

Lo que no tiene jefa es que hayan involucrado a una jovencita que prometía en el periodismo. En su inocencia, la párvula cayó. Como mayorcita deberá pagar las consecuencias. Ellos no tienen remedio, están podridos. La perversidad es un comportamiento planeado, calculado y recurrente que "no es gripa", no se quita en tres días. El escándalo mediático del fin de semana, orquestado desde las sombras en que se ocultan, fue la intención de involucrar a una empresa constructora local y al Gobierno de Tamaulipas, con uno de los extraditados en la última "cuerda" de narcos que partió hacia los Estados Unidos. Sin importarles el camino para alcanzar sus fines, intentaron pisotear un nombre y un apellido. La familia García Flores salió de inmediato a decir, papeles en mano, que la versión periodística de la muchacha engañada, "es una vil mentira y cien por ciento falsedad". Los respaldó **la Cámara de la Industria de la Construcción**, de donde son socios.

<u>'Continuar con reducción de pobreza extrema es prioridad', afirma Américo Villarreal</u> (2025-08-19, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, reiteró que su administración seguirá trabajando para ofrecer más y mejores oportunidades de bienestar para todas y todos y para que en Tamaulipas no exista pobreza extrema. También asistieron integrantes de la Mesa de Construcción de Paz y miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, encabezados por el Titular de la **CMIC** Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, y el tesorero de la Delegación Tamaulipas-Centro, Ramiro Hernández Valencia.

MAYRA CHÁVEZ VISITA LA CMIC. . . INICIA MORENA INSTALACIÓN DE COMITÉS SECCIONALES. . . CRUZ NO INSTALARÁ RETENES. . .

(2025-08-19, Redacción, Ráfaga Noticias CHIH (Sitio),)

La delegada estatal del Bienestar, Mayra Chávez, participó en un encuentro organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, donde resaltó la relevancia de los programas sociales federales como herramientas clave para combatir la pobreza y fortalecer la economía local. Durante el evento, Chávez agradeció la presencia del ingeniero Julio César Mercado, Presidente de la CMIC, así como al sector empresarial de Chihuahua. Subrayó que la colaboración entre gobierno y empresariado es esencial para amplificar el impacto y alcance de los programas sociales, favoreciendo así a personas en situaciones de vulnerabilidad.





Pronto, fallo sobre construcción de 700 viviendas al suroriente: CMIC

(2025-08-19, El Diario, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio),)

El fallo de la licitación para la construcción de poco más de 700 viviendas populares al suroriente de Ciudad Juárez se compartirá muy pronto, posiblemente esta semana, aseguró Fernando Suárez, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Dijo que se trata de un proyecto que contará con una inversión cercana a los 400 millones de pesos y comenzará en septiembre próximo.

CENA DE NEGROS

(2025-08-19, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio),)

El secretario de Obras Públicas, Pedro Cepeda Anaya, explicó que las canchas de la Unidad Ruiz Cortines cuentan ahora con techumbre, nuevas superficies de juego, iluminación y seguridad eléctrica, además de la instalación de estructura metálica, luminarias y adecuaciones para un uso intensivo del espacio. Mientras tanto, el gimnasio Manuel Raga Navarro cuenta ahora con duela profesional de maple para competencia, nuevos servicios sanitarios, mejoras en ventilación y extracción, así como luminarias renovadas. En la ceremonia cívica acompañaron al gobernador: Silvia Casas González, secretaria de Bienestar Social; Humberto Prieto Herrera, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado; Hernán de la Garza Tamez, presidente del Supremo Tribunal de Justicia; Héctor Joel Villegas González, secretario general de Gobierno; el diputado federal José Braña Mujica; Francisco Adrián Cruz Martínez, presidente de la Mesa Directiva del Congreso; Marcelo Abundiz Ramírez, presidente de la Comisión de Infraestructura y Desarrollo Urbano; general Enrique García Jaramillo, comandante de la 48 Zona Militar; y el coronel Daniel Lugo, jefe de Coordinación Policial, en representación del coordinador estatal de la Guardia Nacional. También asistieron integrantes de la Mesa de Construcción de Paz y miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, encabezados por el titular de la CMIC Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, y el tesorero de la Delegación Tamaulipas-Centro, Ramiro Hernández Valencia.

Gobierno de Américo está reconstruyendo Tamaulipas

(2025-08-19, Redacción, La Red TAMP (Sitio),)

El gobernador Américo Villarreal Anaya reiteró que su administración seguirá trabajando para ofrecer más y mejores oportunidades de bienestar para todas y todos y para que en Tamaulipas no exista pobreza extrema. "Hemos sido uno de los 10 estados que más ha bajado los indicadores de pobreza a nivel nacional, en las mediciones que se han hecho y que ahora vemos y están al escrutinio de todos del 2022 al 2024", dijo al entregar la rehabilitación de las canchas de baloncesto y voleibol en la Unidad Deportiva Adolfo Ruiz Cortines y la remodelación del gimnasio Manuel Raga Navarro, obras en las que se invirtieron 27.5 millones de pesos. En la ceremonia cívica acompañaron al gobernador: Silvia Casas González, secretaria de Bienestar Social; Humberto Prieto Herrera, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado; Hernán de la Garza Tamez, presidente del Supremo Tribunal de Justicia; Héctor Joel Villegas González, secretario general de Gobierno; el diputado federal José Braña Mujica; Francisco Adrián Cruz Martínez, presidente de la Mesa Directiva del Congreso; Marcelo Abundiz Ramírez, presidente de la Comisión de Infraestructura y Desarrollo Urbano; general Enrique García Jaramillo, comandante de la 48 Zona Militar; y el coronel Daniel Lugo, jefe de Coordinación Policial, en representación del coordinador estatal de la Guardia Nacional. También asistieron integrantes de



la Mesa de Construcción de Paz y miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, encabezados por el titular de la CMIC Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, y el tesorero de la Delegación Tamaulipas-Centro, Ramiro Hernández Valencia.

Sostiene "REWO Ferreterías" legado familiar de 63 años

(2025-08-19, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

Desde el 2008, Sahir Humberto Rentería Lugo tomó la batuta de ser director general de REWO Ferreterías, una empresa familiar con más de 63 años en el mercado, para superar los retos y mantenerse como una de las compañías ferreteras chihuahuenses más exitosas y consolidadas. Una de las acciones destacadas fue su participación en el Colchotón 2025, una campaña organizada por REWO Ferreterías, en colaboración con el Gobierno del Estado de Chihuahua, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, que buscó recolectar colchones nuevos para familias en situación vulnerable, con el objetivo de mejorar sus condiciones de vida; esto, también a raíz de las pasadas lluvias, que generaron muchos desastres y decenas de personas perdieron sus bienes.

Se apuntan constructores de Chihuahua para participar en Vivienda del Bienestar

(2025-08-19, Venessa Rivas, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

Empresas constructoras locales se han apuntado para participar en el programa Vivienda para el Bienestar, indicó Julio César Mercado Rodríguez, quien prevé que con estas nuevas construcciones y los proyectos de La Escuela Es Nuestra se podrá reactivar el sector. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Chihuahua dijo que están esperando que con la inversión en vivienda y en infraestructura hidráulica con la Comisión Nacional del Agua haya una recuperación para el sector, luego de que en los últimos meses se ha tenido una baja en el empleo.

Contratistas, atentos a licitación para Centro de Convenciones

(2025-08-19, El Diario, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio),)

Las empresas constructoras de Ciudad Juárez se encuentran atentas al lanzamiento de la licitación para la construcción del Centro de Convenciones, aseguró Fernando Suárez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**). El arquitecto invitó al representante del fideicomiso, Javier Gómez Ito, a contemplar a las constructoras locales, especialmente afiliadas a la **CMIC**. Manifestó que será un gran aliciente, puesto que el primer semestre de 2025 estuvo algo lento.

BOSQUEJOS 19/08/25

(2025-08-19, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio),)

Quien sigue muy hiper activa desde que recibió 'luz verde' para lo que venga, es la super delegada de Bienestar, Mayra Chávez Jiménez. Ayer inició semana con la invitación que le hicieron los inges de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, pues en su propia **CMIC** de Chihuahua capital le abrieron las puertas para un amplio diálogo sobre la agenda de infraestructura y desarrollo social que comparten con empresarios y representantes del Gobierno Federal... fue un intercambio acerca de proyectos de vivienda y los alcances de los programas sociales en la entidad.





CONSTRUCCIÓN

Sheinbaum anuncia aumento en la meta de construcción de viviendas; serán 1.8 millones (2025-08-18, Gaspar Vela, Milenio (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que la meta de construcción de viviendas para este sexenio se elevó de un millón 200 mil a un millón 800 mil, y precisó que serán para personas que ganen entre uno y dos salarios mínimos. En la conferencia de prensa mañanera en Palacio Nacional, la mandataria expuso que la construcción de los inmuebles que beneficiarán a 6.8 millones de personas está a cargo del Infonavit, Fovissste y la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi).

La Crónica de Hoy (sitio),24-Horas.mx (Sitio),Chilango (sitio),Maya Comunicación (Sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),Canal 11 Once,Canal 14,Canal 11 Once,

Confianza de constructores de viviendas en EU cae a mínimos de dos años

(2025-08-18, Redacción, El Economista (sitio),)

Un indicador de la confianza de los constructores de viviendas estadounidenses cayó inesperadamente en agosto, a su nivel más bajo en más de dos años y medio, con más de un tercio de las empresas de construcción residencial recortando precios y alrededor de dos tercios de ellas ofreciendo algún tipo de incentivo para atraer a compradores marginados por las tasas hipotecarias aún altas y la incertidumbre económica.

<u>Vivienda para el Bienestar: 1.5 millones de beneficiados con quitas, condonaciones y</u> liquidaciones a créditos Fovissste e Infonavit

(2025-08-18, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El Gobierno de México, por medio de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), informó que, a través del programa Vivienda para el Bienestar se han beneficiado a 1 millón 564 mil personas con quitas, condonaciones y liquidaciones en créditos: 149 mil del Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (FOVISSSTE) y 1 millón 415 mil del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit).

Regeneración (Sitio),

FOVISSSTE construirá 100,000 viviendas (20252030) y amplía apoyos para créditos problemáticos

(2025-08-18, Redacción, Revista Fortuna (Sitio),)

En la conferencia matutina de la Presidenta Claudia Sheinbaum del 18 de agosto de 2025, la vocal ejecutiva del FOVISSSTE, Jabnely Maldonado Meza, anunció que el organismo construirá 100,000 viviendas entre 2025 y 2030 como parte del Programa de Vivienda para el Bienestar ampliado a 1.8 millones de hogares- destinadas a derechohabientes con ingresos de aproximadamente 13,760 pesos mensuales que no tienen propiedad, con el objetivo de reducir el rezago habitacional y garantizar vivienda adecuada.

Beneficia a un millón 564 mil personas el programa Vivienda para el Bienestar: Sheinbaum

(2025-08-19, Redacción, Parabólica PUE (Sitio),)

El Gobierno de México, por medio de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), informó que, a través del programa Vivienda para el Bienestar se han beneficiado a 1



millón 564 mil personas con quitas, condonaciones y liquidaciones en créditos: 149 mil del Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (FOVISSSTE) y 1 millón 415 mil del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Además, se beneficiará a 6.8 millones de personas gracias a que se incrementó la meta sexenal de construcción de 1.2 a 1.8 millones de viviendas nuevas: 1.2 millones del Infonavit; 100 mil del FOVISSSTE y 500 mil la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi).

Nuevo sistema de puntos para el crédito Infonavit: ¿Ya no te van a investigar en el Buró de Crédito?

(2025-08-18, Redacción, El Financiero (Sitio),)

Además de que el Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) bajó los puntos necesarios para que puedas acceder a una casa nueva, realizó algunas modificaciones en las revisiones al Buró de Crédito para determinar cuánto dinero podría prestarte. Octavio Romero Oropeza, director general del Infonavit, explicó que eliminarán algunas irracionalidades del modelo para el otorgamiento de créditos hipotecarios, con lo que los requisitos se reducen a cinco, además de que solo se necesitarán 100 puntos para obtener una casa.

Infonavit amplió su meta de construcción a 1.2 millones de casas; costarán 600,000 pesos

(2025-08-18, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) amplió su meta de construcción de casas a 1.2 para todo el sexenio, de las cuales se entregarán este año 301,943 en todo el país. Asimismo, estas viviendas costarán 600,000 pesos en promedio y tendrán un espacio de 60 metros cuadros, que se distribuirán en dos recámaras, cocina, baño, sala-comedor, área de servicio y estacionamiento, informó Octavio Romero Oropeza, director general del Instituto.

La confianza de los constructores de viviendas en EE.UU. cae a su nivel más bajo desde 2022, según la Asociación Nacional de Constructores de Viviendas.

(2025-08-18, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

La confianza de los constructores de viviendas en Estados Unidos ha alcanzado su nivel más bajo desde 2022, según el índice de condiciones del mercado inmobiliario de la Asociación Nacional de Constructores de Viviendas Wells Fargo, que cayó a 32 en agosto. Este descenso ha llevado a las empresas a aumentar el uso de incentivos para atraer a compradores desmotivados, con un 66% de los constructores utilizando incentivos de ventas y un 37% reportando reducciones de precios. A pesar de una ligera disminución en las tasas hipotecarias, que alcanzaron un mínimo de cuatro meses del 6.67% en la primera semana de agosto, estas siguen siendo el doble de altas que a finales de 2021. Robert Dietzel, economista jefe de la asociación, ha instado al Comité de Política Monetaria de la Reserva Federal a reducir la tasa de fondos federales para disminuir los costos de financiamiento en la construcción de viviendas y ayudar a las tasas de interés hipotecarias.

<u>La SEDATU, a través del programa Vivienda para el Bienestar, ha beneficiado a 1.564.000 personas con quitas y condonaciones en créditos.</u>



(2025-08-18, Juan Manuel Jiménez, Juan Becerra, 104.1 Radio Fórmula,)

La Secretaria de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano de SEDATU, Edna Vega Rangel, anunció que el programa Vivienda para el Bienestar ha beneficiado a 1.564.000 personas mediante quitas, condonaciones y liquidaciones de créditos. Destacó el incremento de la meta sexenal de construcción de viviendas, gracias al apoyo de Infonavit, FOVISSSTE, la Comisión Nacional de Vivienda y la Sociedad Hipotecaria Federal. La meta inicial de 1.200.000 viviendas se ha ampliado, manteniendo la meta de Conadi de 500.000. Infonavit aportará 1.200.000 viviendas nuevas y FOVISSSTE 100.000, con una inversión total de un billón de pesos en seis años. La Sociedad Hipotecaria Federal se suma con 100.000 créditos, dirigidos a personas no derechohabientes con ingresos superiores a dos salarios mínimos.

Proponen incluir corrupción inmobiliaria en catálogo de prisión preventiva

(2025-08-19, Darylh Rodríguez, Contralínea (Sitio),)

El delito de corrupción inmobiliaria podría ser incorporado al catálogo de ilícitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, debido a su gravedad. Esto ocurriría en caso de que la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados apruebe la iniciativa presentada por el diputado del Partido del Trabajo (PT), Ricardo Mejía Berdeja, quien impulsa la reforma al artículo 19 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. En el documento, el legislador explicó que la finalidad es impedir que los responsables evadan la justicia. "Es indispensable cerrar el paso a quienes, en complicidad con funcionarios deshonestos, abusan del patrimonio de las familias y se enriquecen mediante prácticas ilegales que afectan directamente el derecho a una vivienda digna", señaló.

<u>Ya son 1.5 millones de beneficiados con quitas y liquidaciones a créditos Fovissste e</u> Infonavit

(2025-08-19, Redacción, MEX Diario Imagen, . 12)

El gobierno de México, por medio de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), informó que, a través del programa Vivienda para el Bienestar se han beneficiado a 1 millón 564 mil personas con quitas, condonaciones y liquidaciones en créditos: 149 mil del Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) y 1 millón 415 mil del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Además, se beneficiará a 6.8 millones de personas gracias a que se incrementó la meta sexenal de construcción de 1.2 a 1.8 millones de viviendas nuevas: 1.2 millones del Infonavit; 100 mil del Fovissste y 500 mil la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi).

Vivienda para el Bienestar, ya son 1.5 millones de beneficiados

(2025-08-19, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio),)

El gobierno de México, por medio de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), informó que, a través del programa Vivienda para el Bienestar se han beneficiado a 1 millón 564 mil personas con quitas, condonaciones y liquidaciones en créditos: 149 mil del Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) y un millón 415 mil del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Además, se beneficiará a 6.8 millones de personas gracias a que se incrementó la meta sexenal de construcción de 1.2 a 1.8 millones de viviendas nuevas: 1.2 millones del Infonavit; 100 mil del Fovissste y 500 mil la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi).



Claudia Sheinbaum establece nueva meta de 1.8 millones de viviendas para su sexenio

(2025-08-19, Redacción, La Magazin CDMX (sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha anunciado una importante reducción en los puntos necesarios para acceder a créditos hipotecarios, pasando de mil a solo 100 puntos. Esta medida, comunicada por Octavio Romero Oropeza, titular de la institución, busca facilitar el acceso a la vivienda para más trabajadores en México. La simplificación de los requisitos responde a una instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien ha enfatizado la necesidad de un modelo más justo y accesible.

Infonavit dismuinuye requisitos para acceso a créditos habitacionales

(2025-08-19, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 6)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) anunció modificaciones en sus criterios para facilitar el acceso a créditos habitacionales a quienes perciben entre uno y dos salarios mínimos. La medida busca apoyar a los trabajadores con menores ingresos y garantizar su derecho a una vivienda digna. El organismo informó que los requisitos de evaluación se redujeron de 10 a 5, y que la puntuación mínima pasó de mil a solo 100 puntos. Además, explicó que el historial en buró de crédito ya no será determinante para calcular el monto del financiamiento, ya que únicamente se verificará que los solicitantes no sean propietarios de otra vivienda.

Contribuyamos todos por una mejor CDMX

(2025-08-19, Vicente Gutiérrez Camposeco, La Prensa, . 14)

Con la visión de destacar la sostenibilidad y la mejora continua de la calidad de vida de quienes habitamos la Ciudad de México (CDMX), es necesario que todos los capitalinos contribuyamos por una mejor CDMX. Con una población en constante crecimiento y una infraestructura urbana que debe adaptarse a las necesidades cambiantes de sus habitantes, el panorama urbano de la capital mexicana se encuentra en constante evolución.

RELEVANTES NACIONALES

Violencia expulsa a 100 a Guatemala

(2025-08-19, AFP, 24 Horas, . 1, 11)

Aproximadamente 100 habitantes de Frontera Comalapa, Chiapas, quienes huyen del rebrote de inseguridad en la guerra del narcotráfico, se encuentran en calidad de refugiados en una aldea de Guatemala, confirmó ayer el Gobierno de ese país. El grupo de chiapanecos dejó su comunidad, El Sabinalito, ante el recrudecimiento de la violencia atribuida a infrentamientos entre el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el Cártel de Sinaloa, que se disputan el control de la zona.

Arman fuerza estatal de élite en Sinaloa con entrenamiento militar

(2025-08-19, Carlos Vega, Milenio Diario, . 1, 6)

La Defensa, a través de la Guardia Nacional, capacitará a 150 policías locales en Sinaloa como parte de la estrategia del gobierno federal para reforzar las corporaciones. El secretario de la Defensa, Ricardo Trevilla, anunció que los nuevos elementos estatales serán contratados bajo estándares militares y serán sometidos a rigurosas evaluaciones de control de confianza. En el



mismo evento, el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, entregó 100 patrullas de última generación al estado.

Ucrania comprará a EU armas por 100 mil mdd; Europa lo financiará

(2025-08-19, Reuters, La Jornada, . 1,20)

Ucrania prometerá comprar armas a Estados Unidos por un valor de 100 mil millones de dólares, que serán financiadas por Europa, como parte de un acuerdo para obtener garantías de seguridad de Washington en caso de un eventual acuerdo de paz con Rusia, informó ayer Financial Times. El diario británico, que citó un documento que aseguró haber visto, agregó que Ucrania y Estados Unidos también llegarían a un acuerdo para la producción conjunta de drones, por un valor de 50 mil millones de dólares.

Evaluará Moody's subir la calificación de Pemex

(2025-08-19, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)

Moody's Ratings podría subir hasta en dos niveles la nota crediticia de Pemex, luego de darse a conocer el Plan Estratégico de la petrolera. Esta acción positiva se sumaría a la ya realizada por Fitch Ratings a principios de agosto. Sin embargo, no todos consideran positivo el plan. Algunos analistas destacan que el apoyo del gobierno arriesga la nota soberana, ya que las acciones contempladas para darle soporte financiero a la empresa no resuelven los problemas de fondo.

Van la DEA y México por capos fronterizos

(2025-08-19, José Díaz Briseño, Reforma, . 1)

Elementos de la DEA iniciaron el entrenamiento de agentes mexicanos para combatir a capos criminales que operan en la frontera común de México Estados Unidos. Con el giro en la política de cooperación binacional, que recientemente se intensificó, se tendrá ahora el Proyecto Portero, destinado a capacitar efectivos mexicanos.

México seguirá como el mayor proveedor de EU, pese a aranceles

(2025-08-19, Roberto Morales, El Economista, . 1, 27)

México aumentará sus exportaciones a EU por ventaja arancelaria: Comce. Luego del aumento global de aranceles anunciado por Donald Trump, nuestro país aumentaría de 16.4 a 19% SU participación en las importaciones estadounidenses en los próximos tres años, mientras que la participación de China bajaría de 14 a 8%, indica estudio.

DEA lanza plan contra porteros de cárteles

(2025-08-19, Enrique Sánchez, Excélsior, . 1, 6)

La Administración de Control de Drogas de Estados Unidos (DEA) lanzó el Proyecto Portero, mediante el cual busca fortalecer la colaboración con autoridades mexicanas para combatir los cárteles que trafican drogas sintéticas, personas, armas y dinero en efectivo. El objetivo es interrumpir el flujo de fentanilo, metanfetamina y cocaína hacia EU, a la vez que se atacará el tráfico de armas de fuego y dinero en efectivo a México.

<u>Vivir entre Iluvias masivas y calor extremo</u>

(2025-08-19, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

México cerrará 2025 con un escenario climático marcado por lluvias históricas, días de calor extremo y una probabilidad de 56 por ciento de que se presente el fenómeno de La Niña, de



acuerdo con autoridades ambientales. El pronóstico de Idades ambientales federales, estatales y locales es desalentador: en los próximos años las lluvias, ondas de calor y los Indices de contaminación serán cada vez peor.

Lanza la DEA operación con México contra los cárteles

(2025-08-19, Guadalupe Galván, El Universal, . 1, 4)

La Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA) lanzó, en conjunto con el gobierno de México, una operación contra los llamados "guardianes" o "controladores" de los cárteles mexicanos de la droga. La Operación Portero busca desmantelar a los guardianes de los cárteles, que son aquellos operadores que "controlan los corredores de contrabando en la frontera suroeste de Estados Unidos".

Mexicanos huyen a Guatemala por narco

(2025-08-19, Jhonatan González, El Sol de México, . 1, 45)

Al menos un centenar de habitantes del Ejido El Sabinalito, municipio de Frontera Comalapa, huyeron a Guatemala por la violencia generada por los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación (CJNG) en la zona fronteriza de Chiapas, confirmó el gobierno guatemalteco ayer. Los refugiados llegaron el pasado 10 de agosto a la aldea Guailá, del departamento de Huehuetenango, donde contaron a Diario del Sur que tomaron la decisión de dejar su hogar la noche del pasado 8 de agosto, luego de que hombres armados ejecutaron al comisariado ejidal Rudy Aguilar Lucas y a Manuel Aguilar Lucas, ambos hermanos del exalcalde de Frontera Comalapa, Jorge Aguilar Lucas.

Cancela Infonavit 144 mil hipotecas

(2025-08-19, F. García, F. Domínguez, C. Navarro, El Heraldo de México, . 1, 20)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha cancelado 144 mil hipotecas de forma gratuita, en camino a alcanzar el objetivo de las 333 mil para finales de este año. Octavio Romero, director del instituto, confirmó el número de liberaciones hasta el 30 de julio, con un despliegue por estado, en el que Nuevo León (19 mil 137), Chihuahua (15 mil 433) y Tamaulipas (12 mil 877), lideran el listado presentado en la Mañanera del Pueblo.

Se busca resarcir los daños entre la agencia Y México

(2025-08-19, Alejandra Canchola, El Universal, . 4)

La DEA describió el Proyecto Portero como "la operación insignia de la DEA destinada a desmantelar a los guardianes de los cárteles, operativos que controlan los corredores de contrabando lo largo de la frontera suroeste" En el gobierno pasado hubo diferencias entre México y la agencia de EU, al punto de que se ordenó quitar a la DEA el hangar que operaba en el Aeropuerto Internacional de Toluca, en mayo de 2022.

Las cifras falsas del Turismo

(2025-08-19, José Luis Montañez, MEX Diario Imagen, . 1, 4 5)

Por la problemática de inseguridad, abuso del personal de Marina y GN en los filtros de seguridad de Migración y Aduanas en el Aeropuerto Internacional de Cancún; atracos de taxistas a pasajeros, pésimos alimentos y servicios, más de 350 mil turistas al año provenientes de Colombia, Venezuela, Argentina, Brasil y Costa Rica, están emigrando a las playas de Punta Cana, Varadero, Jamaica, Bahamas o Miami.



Corrupción en Aduanas de México provocan Pérdidas anuales por 85 mil mdp

(2025-08-19, Alejandro Romero, UnomásUno, . 23)

La corrupción en las aduanas sigue siendo un problema monumental para el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, toda vez que la estrategia de militarización de López Obrador fracasó y se fue por el enorme socavón que representa ese flagelo, que se estima que afecta la recaudación fiscal y la seguridad del país. En ese sentido, la corrupción en aduanas tiene un impacto directo en la competitividad del país, con pérdidas que superan los 85 mil millones de pesos anuales por evasión fiscal y contrabando, según información revelada por autoridades aduanales del país.

Aduanas, un socavón

(2025-08-19, José Gil Olmos, El Independiente, . 1, 3)

En 2022 el presidente Andrés Manuel López Obrador otorgó el control de las aduanas a las Secretarías de la Defensa Nacional y de la Marina, sobre todo las de mayor actividad de comercio internacional as aduanas son una puerta de tentaciones que se tienen que vigilar. Es un socavón por donde entran de manera ilegal armas, combustible, ropa, minerales y otras tantas cosas que forman un negocio de millones de dólares.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Concanaco y SRE impulsan productos mexicanos en ferias internacionales

(2025-08-18, Nilsa Hernández, Milenio (sitio),)

La Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), a través de su Dirección de Impulso Económico Global, en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), informó que llevará a cabo una campaña de comunicación permanente para fomentar la internacionalización de productos y servicios mexicanos, así como la diversificación de mercados, mediante la promoción de oportunidades de participación en ferias internacionales. El presidente de Concanaco, Octavio de la Torre de Stéffano, destacó que esta labor forma parte del trabajo coordinado con el equipo del canciller Juan Ramón de la Fuente, y bajo el liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum, para ampliar las oportunidades de internacionalización de las empresas mexicanas.

Concanaco y SRE impulsan la internacionalización de productos y servicios mexicanos en Euro Vino 2026

(2025-08-18, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO), a través de su Dirección de Impulso Económico Global, en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), lleva a cabo una campaña de comunicación permanente para fomentar la internacionalización de productos y servicios mexicanos, así como la diversificación de mercados, mediante la promoción de oportunidades de participación en ferias internacionales. En este contexto, se realizó una sesión informativa sobre la feria internacional Euro Vino 2026, que se celebrará los días 1 y 2 de marzo de 2026 en Frankfurt, Alemania, considerada una de las plataformas más importantes para el sector vitivinícola a nivel mundial.



<u>COPARMEX y CNET urgen estrategia para reforzar la imagen de México tras alerta de</u> viaje de EUA

(2025-08-18, Redacción, Reportacero (Sitio),)

El pasado 12 de agosto, el Departamento de Estado de Estados Unidos emitió una alerta de viaje para México que incluye un riesgo de terrorismo en 30 entidades federativas, una medida basada en la clasificación de ciertos grupos como organizaciones terroristas. Esta decisión ha generado inquietud ante las interpretaciones erróneas que podrían afectar gravemente uno de los pilares económicos más importantes del país: el turismo. Desde la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) y el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) consideramos que la inclusión del término "terrorismo" en esta alerta no refleja con precisión la situación de la mayoría de los estados mexicanos.

Congelar rentas no es el camino.- Canadevi Valle de México

(2025-08-18, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio),)

Leopoldo Hirschhorn, presidente de la Canadevi Valle de México en relación con la propuesta para establecer un índice de precios de alquiler razonable, que incluye la jefa de gobierno en su plan pata combatir la gentrificación, indicó que es indispensable que todos los participantes del sector analicen este punto. En tanto La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la Ciudad de México, reconoció "la seriedad y profundidad" del "Bando Uno", iniciativa presentada por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada y señaló que pondrá especial atención en la iniciativa de Ley de Rentas Justas, Razonables y Asequibles, reconociendo que dicha regulación deberá evitar los errores del pasado, como los efectos adversos de la Ley de Congelamiento de Rentas.

Concanaco y SRE promueven participación en Euro Vino 2026

(2025-08-18, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), promueven la participación de empresas mexicanas del sector vitivinícola y afines en la feria Euro Vino 2026, los días 1 y 2 de marzo de 2026 en Frankfurt, Alemania. A través de una sesión informativa virtual encabezada por el Consulado de México en Frankfurt, presentaron las oportunidades y beneficios, que incluyen: tarifa preferencial para los participantes mexicanos, diseño, construcción, mobiliario, impresiones, refrigeración y suministro eléctrico; con el objetivo de facilitar la presencia de al menos 30 expositores nacionales, entre ellos instituciones gubernamentales, empresas importadoras y vitivinícolas.

COPARMEX y CNET demandan una estrategia que mejore la imagen de México, frente a la alerta de viaje emitida por EU, que incluye el riesgo de terrorismo, lo que amenaza al turismo y los empleos que ...

(2025-08-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El pasado 12 de agosto, el Departamento de Estado de Estados Unidos emitió una alerta de viaje para México que incluye un riesgo de terrorismo en 30 entidades federativas, una medida basada en la clasificación de ciertos grupos como organizaciones terroristas. Esta decisión ha generado inquietud ante las interpretaciones erróneas que podrían afectar gravemente uno de los pilares económicos más importantes del país: el turismo. Desde la Confederación Patronal de la



República Mexicana (COPARMEX) y el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) consideramos que la inclusión del término "terrorismo" en esta alerta no refleja con precisión la situación de la mayoría de los estados mexicanos.

Lanza Sectur convocatoria para definir sede de Tianguis Turístico 2027

(2025-08-18, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

El gobierno federal emitió este día la convocatoria para definir cuál será la sede del Tianguis Turístico 2027, para lo cual los estados tendrán 30 días para dar a conocer sus respectivas propuestas. En este comité se tendrán representantes de la dependencia federal, del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles y de la Cámara Nacional de Aerotransportes.

Empresarios Ilaman a no minimizar alerta de viaje de EU; advierten impacto económico (2025-08-18, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) pidieron al gobierno federal no minimizar la alerta de viaje que Estados Unidos emitió el pasado 12 de agosto para México, al advertir que podría tener un impacto relevante en la economía nacional. Los organismos empresariales subrayaron que el turismo debe protegerse de percepciones equivocadas que pongan en riesgo sus resultados, que son de gran relevancia para el país.

Latinus (Sitio), News México (Sitio),

Se redujo pobreza pero cuánto tiempo durará el dinero para programas sociales del gobierno, cuestiona el sector privado

(2025-08-18, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) cuestionó hasta cuándo durará el dinero para sostener los programas sociales que redujeron la pobreza en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador. "Los elevados incrementos al salario mínimo y las crecientes transferencias a través de programas asistenciales del gobierno han permitido que los niveles de pobreza se reduzcan", aseguró el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Bancarios acuerdan aumento salarial y el sueldo inicial será de \$1.895.000

(2025-08-18, Redacción, Dólar Hoy (Sitio),)

Los trabajadores bancarios alcanzaron un acuerdo para actualizar sus salarios, que elevará el sueldo básico a \$1.895.421,83. Este aumento será efectivo de manera retroactiva desde junio y se pagará junto con los haberes de agosto. El acuerdo fue celebrado por los representantes sindicales y las cámaras empresariales, quienes destacaron la importancia de mantener el poder adquisitivo de los trabajadores en un contexto económico desafiante. Las partes acordaron continuar con el diálogo para futuras revisiones.

<u>Sí Puede Haber Apoyo del Gobierno a la IP para Sobrellevar Reforma Laboral</u>

(2025-08-19, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio),)

El legislador local de Morena, Armando Zertuche Zuani, expresó que los gobiernos federal y estatal sí tienen la capacidad de autorizar incentivos fiscales a la iniciativa privada, esto luego de



que un sector importante de empresarios y comerciantes afirma que dicho beneficio ayudará a paliar la implementación del nuevo horario de 40 horas laborales por semana. Resaltó, que en este momento todos los legisladores y la iniciativa privada pueden hacer las aportaciones y observaciones correspondientes a la reforma. «Y ver la manera de cómo implementar sin que se pierdan fuentes de empleo, sobre todo con las cámaras empresariales y que la reforma sea productiva», resaltó.

En entrevista, Adal Ortiz Ábalos, presidente de Coparmex CDMX, habló sobre su libro.

(2025-08-18, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

En entrevista, Adal Ortiz Ábalos, presidente de Coparmex Ciudad de México y autor del libro "Poderoso compañero es el dinero", compartió su perspectiva sobre la educación financiera y la relación emocional que los mexicanos tienen con el dinero. Ortiz Ábalos destacó que, a menudo, se presta más atención al acceso a servicios financieros que al uso y la calidad de estos, lo que resulta en una relación tóxica con el dinero. Señaló que en México existe un tabú en torno a hablar de dinero, lo que afecta tanto a individuos como a parejas. Su libro propone una nueva perspectiva para abordar el dinero desde la confianza, el cariño y la reflexión, además de ofrecer consejos prácticos sobre presupuestos, ahorro e inversión. Ortiz Ábalos enfatizó la importancia de trabajar primero en el aspecto emocional para poder aplicar efectivamente los consejos financieros.

Canal 40 Adn,

Coparmex exige al gobierno una estrategia inmediata para mejorar la imagen de México tras alertas emitidas por Estados Unidos.

(2025-08-18, Alfredo Romo, 88.9 Noticias,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), liderada por su presidente Juan José Sierra, ha instado a lanzar una campaña para mejorar la imagen de México tras las recientes alertas de viaje emitidas por Estados Unidos, que incluyen un riesgo de terrorismo en 30 entidades federativas. Sierra subrayó la importancia del turismo como una actividad prioritaria del Estado, no solo por su impacto económico, sino también por su capacidad para impulsar el desarrollo regional y generar empleo formal. Ante la posibilidad de que una alerta mal interpretada afecte a sectores como hoteles, restaurantes, agencias y micro, pequeñas y medianas empresas (miPyMEs) dependientes del turismo, la Coparmex y el Consejo Nacional Empresarial Turístico han solicitado al gobierno implementar una estrategia inmediata para contrarrestar los efectos negativos de estas percepciones.

Celebran primera reunión ordinaria del COCOSCE 2025 para fortalecer el Sistema de Comercio de Emisiones en México

(2025-08-19, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Integrantes del Comité Consultivo del Sistema de Comercio de Emisiones (COCOSCE) celebraron su primera sesión ordinaria en la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) como órgano técnico permanente de consulta, participación social y asesoría de la Administración Pública Federal en materia de Comercio de emisiones. Está conformado por representantes de las Secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Energía (Sener) y Economía (SE), así como por el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC), la Comisión Nacional Forestal (Conafor), la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE).





ExpoFest Cajeme 2025: fechas, artistas confirmados y cartelera completa en Ciudad Obregón

(2025-08-19, Susana Rodríguez Aguilar, Diario Yaqui SON (sitio),)

ExpoFest Cajeme 2025 se realizará del 7 al 23 de noviembre con espectáculos en el Auditorio de las Estrellas y el Teatro del Pueblo. La venta de boletos iniciará el 23 de agosto. En el salón Arcángeles se llevó a cabo la rueda de prensa oficial de ExpoFest Cajeme 2025, evento que reunirá música, espectáculos y convivencia familiar en su primera edición. La presentación contó con la presencia de autoridades municipales, empresarios, integrantes de cámaras empresariales, medios de comunicación, influencers y público en general.

Exigirán centros de datos 1.5 GW en México

(2025-08-19, EFE, Ovaciones, . 28)

México necesitará construir infraestructura eléctrica y de conectividad suficiente para alcanzar 1.5 gigavatios (GW) de potencia instalada hacia 2030 si quiere aprovechar su potencial de inversión en centros de datos, advirtió Adriana Rivera Cerecedo, directora ejecutiva de la Asociación Mexicana de Data Centers (MEXDC). En tanto, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha calculado que la inversión en data centers podría llegar a 9 mil 200 millones de dólares de manera directa y hasta 27 mil millones incluyendo impactos indirectos.

Inquieta a COPARMEX y CNET alerta de viaje emitida por EUA

(2025-08-19, Redacción, La Capital TAMPS (sitio),)

La reciente alerta de viaje emitida por el Departamento de Estado de Estados Unidos, que señala riesgo de terrorismo en 30 entidades federativas, generó preocupación en el sector empresarial mexicano por su posible impacto en la actividad turística y la percepción internacional del país. Un comunicado del gobierno norteamericano, publicado el 12 de agosto, fundamenta la advertencia en la clasificación de ciertos grupos como organizaciones terroristas. Sin embargo, organismos como la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) y el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) advirtieron que el uso del término "terrorismo" no refleja con precisión la realidad de la mayoría de los estados, donde si bien existen retos en materia de seguridad, las condiciones distan de equipararse a actos terroristas.

Escasea vivienda social por falta de rentabilidad: expertos

(2025-08-19, Laura Quintero, La Silla Rota (sitio),)

La colocación de créditos a la vivienda de interés social por parte de la banca registró una caída de 9% en el primer semestre del año, esto se suma a la caída del 29% que se registró en 2024, de acuerdo con datos del Banco de México. El número de créditos para el segmento de interés social en 2024 fue de sólo 6 mil 700, lo que representa una disminución de 29.3% comparado contra el cierre del 2023. Leopoldo Hirschhorn Cymerman, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) del Valle de México dijo que hay una falta de vivienda en todos los sectores, aunque esta problemática se agrava más porque la mayoría de la población se concentra en un sector de bajos recursos.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Estrictamente Personal // ¿Quién pompó, Andy?



(2025-08-19, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

En abril de 2024, el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, en el último tramo de su sexenio, volvió a sembrar en el imaginario colectivo los excesos del viejo régimen, con verdades y mentiras, con frivolidad y generalidades, y con ese aire cínico tan característico de él, en su campaña permanente para pintar de corrupto todo el pasado. "¿Quién pompó avioncito?, ¿quién pompó?", dijo ese día desde el patíbulo de Palacio Nacional. "¿Quién pompó departamentito?, ¿quién pompó? ¿Quién pompó la casita?, ¿quién pompó? ¿Quién pompó cochecito?, ¿quién pompó las alhajitas?, ¿quién pompó?

Duda Razonable //El Mayo, el acuerdo el anuncio de la DEA

(2025-08-19, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La colaboración entre las fuerzas de seguridad e inteligencia de México y Estados Unidos es intensa, seria y ya ha rendido frutos. En medio de este nuevo escenario es que ahora El Mayo Zambada, a través de sus abogados, ha decidido declararse culpable de los delitos que le imputan para alcanzar beneficios en sentencia y, seguramente, proveer información que ayude a ese combate.

Cuenta Corriente // Banamex: ¡pura especulación!

(2025-08-19, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La conclusión de los estados financieros auditados de Banamex, que dirige Manuel Romo, será el punto de partida para definir el calendario de la Oferta Pública Inicial (OPI) del banco comercial escindido, pues acumulará seis meses de información financiera que permitirá definir el valor de una franquicia que es muy valiosa.

La Gran Depresión // ¿Trump condenado a repetir la historia que ignora?

(2025-08-19, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)

Donald Trump no está para aprender de los errores fiscales y monetarios del pasado de su economía, porque ni lo entiende ni le interesa. Lo que el presidente de Estados Unidos quiere es que, en lo que resta de su período como presidente, la economía crezca al costo que sea. Porque, aunque conozca la historia reciente, parece dispuesto a ignorarla para repetir los mismos errores.

Ricos y Poderosos // Gas LP: sin acuerdo, todavía

(2025-08-19, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)

Todavía no hay acuerdo entre el gobierno mexicano y los distribuidores de gas LP. El precio máximo al gas LP, establecido desde julio del año 2021, sigue vigente. En días pasados, la Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas LP y Empresas Conexas (Amexgas), liderada por Rocío Robles Serrano, emitió un comunicado en el que afirmó que las autoridades y los distribuidores habían llegado a un acuerdo.

La Quinta Transformación // Pagará Multiva 2,100 mdp por los fideicomisos de CI Banco

(2025-08-19, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

Banco Multiva ha sido seleccionado como el comprador del negocio fiduciario de CI Banco, con una oferta superior a los 2,100 millones de pesos. La transacción, que no implica la compra de CI Banco, fue aprobada por la Secretaría de Hacienda, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y el Banco de México. Multiva integrará al equipo de profesionales fiduciarios de CI



Banco, fortaleciendo su modelo y posicionándose como uno de los líderes del negocio fiduciario en México.

Juegos de Poder // El otro lado de la moneda: el fracaso en salud

(2025-08-19, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

El reporte de pobreza 2024 publicado por el Inegi también contiene un dato que es el otro lado de la moneda del éxito obtenido. Un fracaso a todas luces. Me refiero al pésimo manejo de la política pública relacionada con la salud, que dejó a 24.4 millones de mexicanos sin acceso a servicios sanitarios.

Jaque Mate // España y México

(2025-08-19, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

España y México, con raíces comunes, nos queremos como pueblos, aunque algunos políticos discrepen. Sin embargo, nuestro desarrollo ha sido muy distinto. En 1960, España contaba con un PIB per cápita de 408 dólares, mientras que México alcanzaba los 355. En 2024, el PIB per cápita de España alcanzaba los 35,297 dólares, mientras que el de México era de 14,157.90 dólares.

Coordenadas // La visión sobre México, en el día 20 de la pausa

(2025-08-19, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Llegamos al día 20 de la pausa de 90 días que fijó Trump para aplicar aranceles a México. ¿En dónde estamos ahora y cómo se ve a México desde EU? En Washington se percibe a México como un socio indispensable, pero también como un vecino al que se le puede presionar.

Activo Empresarial // Slim y Sanborns quieren crecer más; una de tomate; Pemex y calificadoras

(2025-08-19, José Yuste, Excélsior, , 2)

Carlos Slim Helú, con su estilo sincero, en su conferencia de prensa anual ya había confirmado que los Sanborns se mantienen y hasta crecerán. Pero las redes sociales, fomentadas por distintos cierres de las tiendas, han mantenido los rumores. El objetivo de Slim es fortalecer su tienda icónica, los Sanborns, con todo y enchiladas suizas, su café y su vajilla china, pero compitiendo en formatos modernos, frente a nuevos competidores o comercio electrónico. El símbolo de los tres tecolotes va a permanecer.

Análisis Superior // Ajustes hacendarios

(2025-08-19, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

El PAS lo había adelantado: Roberto Lazzeri fue nombrado director general de Nacional Financiera y Bancomext. Este hombre, junto con la ahora subsecretaria de Hacienda, Maricarmen Bonilla, fueron fundamentales durante el sexenio pasado para el manejo de la dependencia que hoy encabeza Edgar Amador.

En Privado //Moraleja: la nacionalidad sí

(2025-08-19, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Todo comenzó cuando el pasado 9 de julio publiqué "LA HISTORIADORA SERÁ SÚBDITA DEL REY", en la que decía: El conflicto que López Obrador creó por su exigencia de que España ofreciera disculpas a México por las atrocidades cometidas durante la Conquista le fue inducido



por su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, quien lo embarcó en aquel discurso. Y tan fue así que el 30 de enero de 2019, en la visita de Pedro Sánchez a nuestro país, ella se reunió con su ministra de Justicia, Dolores Delgado, y le dijo que 2021 sería el momento adecuado para que España emitiera disculpas por los agravios de la Conquista.

Bitácora del Director // Las persistentes desapariciones

(2025-08-19, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El próximo 5 de septiembre se cumplirán seis meses de que la organización Guerreros Buscadores de Jalisco dio con el rancho Izaguirre, en el municipio de Teuchitlán, e hizo del conocimiento público una serie de indicios sobre el uso de ese predio como un lugar donde víctimas de desaparición fueron encerradas, obligadas a participar en ejercicios de entrenamiento para volverse sicarios y probablemente asesinadas. Aunque el gobierno federal hizo un enorme esfuerzo por minimizar lo que sucedió allí –y a pesar de que se han seguido encontrando predios similares en otras partes del país—, finalmente aceptó entablar un diálogo con los colectivos de búsqueda, que llevaban meses solicitando una cita para que los altos funcionarios conocieran de forma directa su sentir.

TREN MAYA

Sheinbaum celebra acuerdo con Belice y Guatemala para proteger la selva; explica ampliación de Tren Maya e Interoceánico

(2025-08-18, Redacción, El Universal (sitio),

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo celebró el acuerdo firmado el viernes para crear el Corredor Biocultural Gran Selva Maya Belice- Guatemala y México, junto a sus homólogos, Bernardo Arévalo y John Briceño. En su conferencia mañanera de este lunes 18 de agosto en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo destacó que se trata de un "acontecimiento histórico", además que fue "una muy buena reunión" con el presidente de Guatemala y el primer ministro de Belice. Explicó que se trabaja en la continuidad del Tren Interoceánico a Guatemala. "Obviamente eso ya lo haría Guatemala, no es que nosotros estaríamos construyendo los trenes, ellos bajo sus propias normas, leyes construyen la continuidad", explicó. Sobre la ampliación de la ruta del Tren Maya, refirió que iría por Belice y bajaría hasta Las Flores, Guatemala. "Están muy interesados en este proyecto", aseguró la titular del Ejecutivo federal.

Extensión del Interoceánico y Tren Maya correrá a cargo de Guatemala: Sheinbaum

(2025-08-18, Gaspar Vela, Milenio (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum aclaró que la extensión de los trenes Maya e Interoceánico hasta Guatemala, correrá a cargo del gobierno de ese país centroamericano. En la conferencia de prensa mañanera en Palacio Nacional, la mandataria expuso que tanto el presidente guatemalteco, Bernardo Arévalo, como el primer ministro de Belice, Johnny Briceño, están muy interesados en que el Tren Maya llegue a sus países.

El Espectador / ¿Sheinbaum premiará a los del Tren Maya?

(2025-08-18, Hiroshi Takahashi, El Sol de México (sitio),)

Este lunes 18 de agosto muy probablemente sabremos si el actual gobierno emprenderá con mesura y cabeza fría su proyecto ferroviario para traslado de personas o, si de lo contrario, se entregará al desenfreno presupuestal e improvisación que caracterizó a la administración de

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

Andrés Manuel López Obrador durante la construcción del Tren Maya que llevó a más que triplicar el costo de la infraestructura y adquirir equipo que no ha cumplido las expectativas.

Sheinbaum anuncia que extensión del Tren Maya a Centroamérica será obra que debe realizar Guatemala

(2025-08-18, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que el tramo del Tren Maya que se proyecta hacia Centroamérica dependerá directamente de Guatemala. Señaló que México ya concluyó la parte que le corresponde con la modernización de las tres líneas que conectan el Istmo de Tehuantepec. Explicó que el gobierno guatemalteco será el encargado de definir el trazo y construcción de la extensión ferroviaria en su territorio, lo que permitirá consolidar la conexión comercial y de transporte con México.

El Economista (sitio), Julio Astillero (sitio),

La paradoja del Tren Maya: Luz millonaria para la megaobra, oscuridad para los pueblos indígenas

(2025-08-18, Redacción, TV. Azteca MX (sitio),)

El gobierno de Morena destinó más de 8 mil millones de pesos, para dotar de energía eléctrica al megaproyecto del Tren Maya, construyendo subestaciones y tendidos eléctricos a lo largo de toda la ruta; sin embargo, las comunidades indígenas mayas que habitan en estas mismas zonas siguen sufriendo cortes frecuentes de electricidad, e incluso algunas carecen del servicio por completo.

<u>Presidente de SCJN, RECIBIÓ millonaria cantidad de INPI en sueldo y contratos:</u> <u>Transparencia</u>

(2025-08-19, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 9)

Revelan que Hugo Aguilar Ortiz, el nuevo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), cobró una millonaria cantidad en el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, aunque también fue beneficiado durante la administración de Enrique Peña Nieto con donaciones poco claras. El nuevo integrante del Poder Judicial, que tomará posesión del cargo el próximo 1 de septiembre, también ha sido señalado por pasar de operador de Andrés Manuel López Obrador para megaproyectos como el Tren Maya a presidente indígena de la Corte, tras enfrentar el rechazo de pueblos originarios que lo acusan de despojo.

¿Qué Pasa Aquí? // Frontera sur y otras cosas más

(2025-08-19, Omar Hurtado, Eje Central, . 8)

En la reunión de mandatarios del viernes pasado se exploró la posibilidad de ampliar la ruta del Tren Maya a Guatemala y Belice, de ese improvisado y curiosito trenecito de negativo impacto ambiental; paradójicamente también se acordó crear el corredor biocultural "Gran Selva Maya", en salvaguarda de las áreas protegidas de los tres países, loable sin duda pero su éxito dependerá de una implementación efectiva fuera de buenos deseos y reflectores; y dar continuidad a la siembra de arbolitos de ese escenográfico y populista programa "Sembrando Vida", afortunadamente no se incluyó el Chocolate del Bienestar.

Sí hay menos pobres



(2025-08-19, Paco Navarrete, Reforma.com (sitio),)

Lo cierto es que varios millones de mexicanos han salido ya de pobres. Al menos del tipo de pobreza que no te permite comer, vestirte o tener un alojamiento. Ese es un logro digno de celebrar, porque no sólo es por los benditos cheques del bienestar: sospecho que el aumento al salario mínimo también ha jugado una parte importante. Quiero buscar otros factores para esa "hazaña", como la llama doña Sheinbaum, pero la imaginación no me da para tanto. El petróleo no es. Tampoco el Tren Maya. Las divisas van de bajada.

Extensión del Tren Maya y Tren Interoceánico estará a cargo de Guatemala, aclara Sheinbaum

(2025-08-19, Elia Cruz Calleja, La Hoguera (Sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo puntualizó que la construcción del Tren Maya en su extensión hacia Guatemala, como lo anunció el viernes pasado tras el encuentro bilateral que sostuvo con el mandatario Bernardo Arévalo, será realizado por el gobierno guatemalteco. Aunque dijo que existe la posibilidad de que México podría intervenir en caso de que Guatemala se lo solicite, pero este tendría que ser bajo un convenio, en donde se considerarían sus propias normas y reglas.

AIFA

Señalan pilotos silencio incómodo de pacto Aeroméxico-Delta

(2025-08-18, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA) señaló que hay un silencio incómodo por parte de las autoridades mexicanas con respecto a los señalamientos y medidas que ha tomado el Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT, por sus siglas en inglés) contra las aerolíneas mexicanas por el incumplimiento del Acuerdo Bilateral de Servicios Aéreos entre México y Estados Unidos. Jesús Ortiz Álvarez, secretario general del organismo, comentó que hasta ahora no se ha tenido información de las autoridades mexicanas sobre el tema, lo que tiene inquietos a los pilotos por la posible dilución de la alianza entre Delta y Aeroméxico que de efectuarse podría provocar un recorte de personal. Aunque reconoció la importancia del AIFA y otros aeropuertos como el de Toluca, Querétaro, Puebla, advirtió que el AICM sigue concentrando la mayor parte del tráfico y debe recibir prioridad en inversión y operación.

<u>'Estrenón' de primer avión de Mexicana 'sale caro': Vuelo inaugural cuesta el doble que la competencia</u>

(2025-08-18, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El primer vuelo de la aeronave Embraer de Mexicana de Aviación está a pocos días de despegar; sin embargo, los viajeros que lo utilicen deberán pagar casi el doble que la competencia. Según dijeron las autoridades, el primer vuelo de la aeronave Embraer con Mexicana de Aviación partirá del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) al Aeropuerto de Tulum a las 10:00 horas.

Mexicana estrenará su primer avión; boletos cuestan entre 2 mil y 4 mil pesos

(2025-08-18, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

La Aerolínea del Estado Mexicano, que opera con la marca Mexicana, realizará el primer vuelo con su nueva aeronave del fabricante Embraer el 25 de agosto y será Tulum el primer destino al que volará comercialmente el avión. Según la página de reservas de Mexicana, el vuelo inaugural

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

de la aeronave despegará a las 10:00 de la mañana desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), para aterrizar hacia las 12:55 en el aeropuerto de Tulum.

Delta-Aeroméxico ¿justos por pecadores?

(2025-08-19, Rosario Avilés, El Economista (sitio),)

Es probable que en estos días, el Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) determine que no recomendará refrendar la Inmunidad Antimonopolios (ATI), para la alianza que mantienen las aerolíneas Delta y Aeroméxico. Esta ATI ha permitido a ambas empresas no sólo crecer, fortalecer el mercado y ayudar a que Aeroméxico continuara, pues estuvo en Capítulo XI de la Ley de Quiebras de EU que permitió reestructurar adeudos y captar inversión para mantenerse en el mercado gracias, en parte, a las perspectivas favorables de la alianza. De acuerdo con lo que dijo el DOT, esta resolución es resultado de las decisiones unilaterales que tomó México en relación con los aeropuertos donde operan las aerolíneas estadounidenses. En particular el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y, como consecuencia, el Felipe Ángeles (AIFA), de lo cual hemos comentado en entregas anteriores.

<u>Autoridades federales incautaron más de 500 kilos de drogas en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.</u>

(2025-08-18, Enrique Lazcano, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha sido identificado como un nuevo objetivo para organizaciones criminales que buscan establecer rutas de contrabando. Entre junio y julio, autoridades federales incautaron más de 539 kilos de drogas, incluyendo cocaína, metanfetaminas, fentanilo y heroína. El decomiso más significativo ocurrió en el almacén de carga nacional número 1, operado por la empresa importadora Admerse, donde se aseguraron 286 kilos de clorhidrato de metanfetamina, valorados en 30 millones de dólares. A pesar de la creciente atención hacia el fentanilo, el tráfico de cocaína y metanfetamina sigue predominando. Especialistas advierten que las organizaciones criminales están aprovechando la infraestructura del AIFA como una nueva alternativa para sus rutas de contrabando.

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles se ha convertido en un punto estratégico para el contrabando de drogas.

(2025-08-18, Enrique Lazcano, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha emergido como un punto clave para el contrabando de drogas, según reportes de autoridades federales. Entre junio y julio, se registraron confiscaciones de más de 539 kilos de sustancias ilegales, incluyendo cocaína, metanfetamina, fentanilo y heroína, en las bodegas del aeropuerto. Estas incautaciones resaltan la creciente preocupación por la presencia de delincuencia organizada en la región y el uso de instalaciones aéreas para actividades ilícitas.

REFINERÍA DOS BOCAS

Piden a CSP atender a gasolineros extorsionados

(2025-08-18, Martha Martínez, Reforma.com (sitio),)



Diputadas de Oposición demandaron a la Presidenta Claudia Sheinbaum que lejos de argumentar que desconoce al grupo de gasolineros que denunciaron extorsión y acoso por parte de autoridades federales, atienda sus señalamientos. La panista criticó la incongruencia del Gobierno mexicano, ya que mientras gasta recursos en una refinería que no refina, en alusión a Dos Bocas, y subsidia cada vez más combustible a Cuba, el país enfrenta desabasto.

La mayor parte de gas natural en México viene de Texas, admite Sheinbaum; Pemex fortalece soberanía del combustible

(2025-08-18, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

Al acusar que en el periodo neoliberal se perdió la soberanía energética y se hicieron muchos negocios, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aceptó que la mayor parte del gas natural que se consume en México viene de Texas. Aseguró que el expresidente Andrés Manuel López Obrador "avanzó muchísimo" en la disminución de las importaciones de gasolina y diésel, y destacó que se hizo la refinería de Dos Bocas y se compró la de Deer Park. Acusó que durante todo el periodo neoliberal, "además que se acabaron Cantarell de una manera muy irresponsable", abandonaron la refinación.

<u>Grupo especial de Pemex analiza opciones para explotar gas natural sin fracking, revela</u> Sheinbaum

(2025-08-18, Redacción, El Sol de México (sitio),)

Debido a la dependencia que tiene México con las importaciones de gas natural de Texas, Estados Unidos, Petróleos Mexicanos (Pemex) constituyó un grupo especializado de trabajo para analizar las formas en que nuestro país puede avanzar en la soberanía de este hidrocarburo, reveló la presidenta Claudia Sheinbaum. Sheinbaum Pardo explicó que mientras el país ha avanzado desde el sexenio pasado en la soberanía de gasolinas y diesel con la construcción de la refinería Dos Bocas, la compra de Deer Park, la coquizadora de Tula, y la refinería de Salina Cruz, México todavía depende mucho de las importaciones de gas natural.

Rubén Moreira advierte sobre crisis real de abasto de gasolina y deuda de Pemex (2025-08-18, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

El coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, aseguró que el desabasto de gasolina en distintas regiones del país no es ficticio, sino un problema real que ha generado preocupación entre la población y que se origina en la falta de pagos de Pemex a sus proveedores. Respecto a la refinería de Dos Bocas, sostuvo que se trata de un fracaso, pues ha costado 21 mil millones de dólares y no ha garantizado el abasto energético. Agregó que la falta de exploración petrolera mantiene al país dependiente de gobiernos extranjeros en el suministro de alimentos y energéticos.

<u>Grupo especial de Pemex analiza opciones para explotar gas natural sin fracking, revela Sheinbaum (por Atzayacatl Cabrera en OEM-Informex)</u>

(2025-08-18, Redacción, Julio Astillero (sitio),)

Debido a la dependencia que tiene México con las importaciones de gas natural de Texas, Estados Unidos, Petróleos Mexicanos (Pemex) constituyó un grupo especializado de trabajo para analizar las formas en que nuestro país puede avanzar en la soberanía de este hidrocarburo, reveló la presidenta Claudia Sheinbaum. Sheinbaum Pardo explicó que mientras el país ha avanzado desde el sexenio pasado en la soberanía de gasolinas y diesel con la construcción de

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

la refinería Dos Bocas, la compra de Deer Park, la coquizadora de Tula, y la refinería de Salina Cruz, México todavía depende mucho de las importaciones de gas natural.

Cobija Nahle a auditor sobornado en Pemex

(2025-08-19, Ivan Alamillo, Reforma, . 1)

Uno de los funcionarios de Pemex implicado en recibir sobornos para obtener contratos entre 2019 y 2021, en el sexenio de AMLO, es Erick Alexandro Núñez Albarrán, ex titular de Auditoría en la subsidiaria de Exploración Producción de Pemex. Núñez es ahora director de Atención a Órganos FiscalizaErick dores de la Secretaría Alexandro de Infraestructura y Núñez. Obras Públicas (SIOP) en el Gobierno estatal de la morenista Rocío Nahle en Veracruz. El Secretario de Obras del Gobierno del Nahle es Leonardo Cornejo, involuLeonardo crado también en el Cornejo caso de corrupción de Serrano Odebrecht en México y quien se encargó, bajo la supervisión de la actual Gobernadora, de arreglar los contratos de obra en la refinería de Dos Bocas, donde se registró un sobrecosto de más del doble de lo presupuestado por el Gobierno.

Cobija Nahle a auditor sobornado en Pemex

(2025-08-19, Ivan Alamillo, Reforma.com (sitio),)

Uno de los funcionarios de Pemex implicado en recibir sobornos para obtener contratos entre 2019 y 2021, en el sexenio de AMLO, es Erick Alexandro Núñez Albarrán, ex titular de Auditoría en la subsidiaria de Exploración y Producción de Pemex. Núñez es ahora director de Atención a Órganos Fiscalizadores de la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas (SIOP) en el Gobierno estatal de la morenista Rocío Nahle en Veracruz. El Secretario de Obras del Gobierno de Nahle es Leonardo Cornejo, involucrado también en el caso de corrupción de Odebrecht en México y quien se encargó, bajo la supervisión de la actual Gobernadora, de arreglar los contratos de obra en la refinería de Dos Bocas, donde se registró un sobrecosto de más del doble de lo presupuestado por el Gobierno.

SICT

Pide ASPA establecer plazo límite para pilotos extranjeros

(2025-08-18, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA) solicitó a la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), definir hasta cuándo dejará que Viva siga arrendando unidades con tripulaciones extranjeras. "Hacemos un llamado a la autoridad, a la AFAC y a la SICT que son los que autorizaron a la aerolínea hacer esto hace dos años y que todavía no hemos tenido una respuesta por parte de la AFAC de cuándo iba a terminar este periodo de traer tripulaciones extranjeras", refirió.

24-Horas.mx (Sitio), Vuela América (Sitio),

Exfuncionario calderonista ligado a empresas de telepeaje busca recuperar contratos en Capufe

(2025-08-18, Arturo Rodríguez García, Proceso (sitio),)

En su más reciente licitación, Caminos y Puentes Federales (Capufe) dejó fuera a un bloque de compañías que por más de dos décadas controlaron el mantenimiento y modernización de los sistemas de peaje y telepeaje en autopistas del país. En este contexto, fuentes gubernamentales han confirmado a Proceso que Manuel Rodríguez Arregui ha sido visto sosteniendo reuniones

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

con altos mandos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) donde buscaría impulsar que las empresas vinculadas a sus intereses recuperen los contratos perdidos en el proceso LA-09-J0U-009J0U001-N-91-2025, en el que el organismo adjudicó el servicio de mantenimiento a nuevos proveedores.

Clara Brugada anuncia campaña de concientización sobre el uso de vehículos motorizados eléctricos personales en la Ciudad de México

(2025-08-18, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, precisó que tras las modificaciones a la Ley de Movilidad de la Ciudad de México, aprobadas en el Congreso de esta capital, para regular scooters, bicicletas eléctricas y bicimotos, se están realizando las gestiones necesarias con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para que se implementen en la Ciudad de México.

Senadora exige arreglos urgentes en la México-Cuernavaca por obras peligrosas

(2025-08-18, Rubén Arizmendi, Capital de México (sitio),)

Con el objetivo de garantizar la seguridad vial y el bienestar de usuarios y transportistas, la senadora Juanita Guerra Mena presentó un Punto de Acuerdo para que distintas autoridades federales atiendan el deterioro y las obras inconclusas en la autopista México-Cuernavaca. En su propuesta, la legisladora hizo un llamado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y al organismo Caminos y Puentes Federales (CAPUFE) para que entreguen al Senado un informe detallado sobre los avances, tiempos de ejecución y fechas estimadas de conclusión de las obras en la autopista.

Clara Brugada anuncia campaña de concientización sobre el uso de vehículos motorizados eléctricos personales en la Ciudad de México

(2025-08-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, precisó que tras las modificaciones a la Ley de Movilidad de la Ciudad de México, aprobadas en el Congreso de esta capital, para regular scooters, bicicletas eléctricas y bicimotos, se están realizando las gestiones necesarias con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para establecer la homoclave y generar el número de placa. "Mientras tanto, la ciudad va a hacer una gran campaña de concientización para la población y para los que usan estos vehículos de movilidad nuevos y qué es lo que pueden y no pueden hacer, y que todo mundo sepa muy bien su actuación", manifestó la mandataria capitalina.

SICT invertirá 112,173 mdp en carreteras

(2025-08-19, Redacción, Milenio Diario, . 21)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) trabaja 10 ejes prioritarios carreteros con una inversión de 112 mil 173 millones de pesos, reveló Carlos Arceo, director general de Carreteras. En un foro con el Colegio de Ingenieros Civiles de México, indicó que el proyecto abarca 2 mil 220 kilómetros en 14 entidades.

Clara Brugada anuncia campaña de concientización sobre el uso de vehículos motorizados eléctricos personales en la CDMX

(2025-08-19, Redacción, News México (Sitio),)



La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, precisó que tras las modificaciones a la Ley de Movilidad de la Ciudad de México, aprobadas en el Congreso de esta capital, para regular scooters, bicicletas eléctricas y bicimotos, se están realizando las gestiones necesarias con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para establecer la homoclave y generar el número de placa.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Crearán el Anexo Transversal, un diagnóstico presupuestario en cuidados

(2025-08-18, Redacción, Cimac Noticias (Sitio),)

Citlali Hernández, titular de la Secretaría de las Mujeres, anunció la creación de un nuevo anexo transversal dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación, el cual servirá como diagnóstico para identificar cuánto dinero se ha destinado al Sistema Nacional de Cuidados, pero este mecanismo no implicará un incremento presupuestal ni representa un beneficio directo al derecho de todas las personas a cuidar y ser cuidadas.

Diputada de MC propone frenar gasto discrecional del gobierno

(2025-08-18, Rubén Arizmendi, Capital de México (sitio),)

La diputada Ivonne Aracelly Ortega Pacheco, del partido Movimiento Ciudadano, presentó una iniciativa para modificar el artículo 74 de la Constitución que busca que la Cámara de Diputados tenga la facultad de aprobar, discutir y modificar las adecuaciones presupuestarias que proponga el Ejecutivo federal durante el ejercicio fiscal en curso. Ortega advirtió que cuando el gobierno solicita recursos adicionales para ciertos programas, en realidad está quitándole dinero a otros sectores igual de prioritarios, como salud, seguridad e infraestructura educativa.

<u>Piden facultar a la Cámara de Diputados para que apruebe las adecuaciones presupuestarias que el Ejecutivo Federal proponga</u>

(2025-08-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La diputada Ivonne Aracelly Ortega Pacheco (MC) presentó una iniciativa para adicionar un párrafo segundo a la fracción IV del artículo 74 de la Constitución Política, y establecer que la Cámara de Diputados deberá aprobar las adecuaciones presupuestarias que la persona titular del Ejecutivo Federal proponga durante el ejercicio fiscal corriente, previo examen, discusión y, en su caso, modificación. El documento, turnado a la Comisión de Puntos Constitucionales, plantea que el proceso sobre dicha facultad será el mismo que se lleva a cabo sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación, a excepción de que el total de las adecuaciones presupuestarias presentadas en un mismo ejercicio fiscal no deberán superar el 3 por ciento equivalente al Producto Interno Bruto del ejercicio fiscal anterior.

<u>Versión estenográfica de la Segunda Sesión Extraordinaria del Consejo General del INE,</u> 18 de agosto de 2025

(2025-08-18, INE, Central Electoral (sitio),)

Un Instituto que organiza elecciones en un país de 100 millones de electores requiere no sólo de personal especializado, sino también de tecnología a la vanguardia. Y hoy debemos reconocer que gran parte de esa infraestructura tecnológica está obsoleta. En primera instancia, me parece importante destacar que a pesar de que el Proyecto de Presupuesto de Egresos del Instituto se presenta ante este colegiado para que igualmente podamos nosotros llevar a cabo su



presentación ante la Cámara de Diputados, cada ejercicio es distinto y presenta retos y áreas de oportunidad que deben contemplarse para el próximo ejercicio, ya sea por actividad electoral o bien por las innovaciones y mejoras que de manera continua y permanente este Instituto lleva a cabo en todos sus procesos, infraestructura, eficiencia y eficacia, en el cumplimiento expedito de sus atribuciones, todo ello en fortalecimiento de nuestro régimen democrático.

Habrá 30 ordenamientos jurídicos que se priorizará para este próximo periodo ordinario, anuncia Monreal

(2025-08-18, Redacción, Línea Política MX (sitio),)

El 8 de septiembre se espera recibir en la Cámara de Diputados el Paquete Económico 2026, enviado por el Ejecutivo Federal, que comprende la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación. En ese sentido, destacó la importancia de garantizar la continuidad de los proyectos de infraestructura en el presupuesto 2026 y afirmó que se buscarán mecanismos para asegurar que los recursos en programas plurianuales no se suspendan, a fin de impulsar el desarrollo de la entidad.

Recibirá Diputados Paquete Económico 2026 el 8 de septiembre: Monreal

(2025-08-19, Redacción, México Informa (Sitio),)

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), encabezó la Reunión Plenaria de Diputadas y Diputados, que dio inició en la 4.a circunscripción de Puebla, para abordar la Agenda legislativa del Tercer Periodo Ordinario de Sesiones de la Cámara de Diputados. Durante la conferencia de prensa, el coordinador Ricardo Monreal, refirió que el 8 de septiembre se espera recibir en la Cámara de Diputados el Paquete Económico 2026, enviado por el Ejecutivo Federal, que comprende la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación. En ese sentido, destacó la importancia de garantizar la continuidad de los proyectos de infraestructura en el presupuesto 2026 y afirmó que se buscarán mecanismos para asegurar que los recursos en programas plurianuales no se suspendan, a fin de impulsar el desarrollo de la entidad.

Rectores demandan mayor presupuesto

(2025-08-19, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 9)

Las Comisiones Unidas de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y de Educación de la Cámara de Diputados recibieron este lunes los estados financieros auditados e informes académicos de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). En el encuentro, rectores de distintas universidades públicas demandaron a los legisladores mayores recursos para 2026 y denunciaron el incumplimiento de gobiernos estatales en la entrega de aportaciones.

REFORMA ENERGÉTICA

Sindicato de Pemex celebra su 90 aniversario y busca reinventarse

(2025-08-18, Redacción, El CEO MX (sitio),)

El Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) celebró su 90 aniversario, consolidándose como una de las organizaciones obreras más longevas e influyentes del país. Fundado en 1935, el sindicato ha sido pieza clave en la construcción de Petróleos Mexicanos (Pemex) y en la configuración del sector energético nacional. De acuerdo con Ricardo

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

Aldana, el aniversario 90 del STPRM no solo es un motivo de celebración, sino también un punto de inflexión para replantear el papel de los petroleros en un escenario global marcado por la transición energética, el auge de las energía limpias y la presión de la competencia internacional.

Se prepara Tamaulipas para recibir el México Carbon Forum 2025

(2025-08-18, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio),)

A un mes de su realización, Tamaulipas se alista para convertirse en sede del México Carbon Forum 2025, un encuentro internacional que reunirá a más de 3,500 asistentes de 30 países y 170 ponentes especializados en transición energética, mercados de carbono y acciones contra el cambio climático. El foro tendrá lugar en Tampico y representa una oportunidad histórica para el estado de colocarse en el centro de la conversación global sobre sostenibilidad.

IPN estrena especialidad en vehículos híbridos y eléctricos para impulsar la movilidad sustentable

(2025-08-18, Redacción, Metro Noticias MX (Sitio),)

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) anunció el inicio de una nueva especialidad enfocada en vehículos híbridos y eléctricos, un programa académico que busca preparar a profesionales capaces de enfrentar los retos de la transición energética y la movilidad sustentable en México. La especialidad comenzará el 18 de agosto en la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Energía y Movilidad (UPIEM), en Zacatenco, y ofrecerá un plan de estudios integral que incluye diseño vehicular, desarrollo de software embebido, instalación de cargadores, pruebas de calidad y mantenimiento especializado para autos eléctricos e híbridos.

Energía limpia y asequible rumbo a 2030 ¿cómo lograr la meta de reducir emisiones al 35%?

(2025-08-18, Redacción, Energía Hoy (Sitio),)

Si bien México ha dado pasos importantes hacia la transición energética, los retos para cumplir con sus metas de descarbonización siguen siendo significativos. En este contexto, Enlight, empresa líder en soluciones de energía renovable, comparte alternativas que pueden acelerar la reducción de emisiones del sector industrial y contribuir de forma tangible al cumplimiento de los compromisos climáticos.